

Oberschwabenklinik gGmbH
Robert Koch Straße 38 · 88339 Bad Waldsee

→ Krankenhaus Bad Waldsee



Sehr geehrter Herr Landrat Sievers,
sehr geehrte Kreisrätinnen* und Kreisräte des Landkreises
Ravensburg

Wir, die Belegschaft der Oberschwabenklinik in Bad Waldsee, sind
wenig überraschend über die fatalen Auswirkungen des neuen
Medizinkonzeptes auf unseren Standort in tiefer Besorgnis.

Gestatten Sie uns in dieser außergewöhnlichen Situation auch
außergewöhnliche Wege der Kommunikation beschreiten zu dürfen –
und auch darum bitten wir Sie, unsere nachfolgenden Gedanken mit
in die Ihnen obliegenden Entscheidungen einzubeziehen.

Traditionell, und dies seit Jahrzehnten, ist das Krankenhaus Bad
Waldsee in der Bevölkerung ebenso wie in der Ärzteschaft über die
Region hinaus für seine gute Arbeit, insbesondere im Bereich der
Endoprothetik, wohl bekannt. Als Akutklinik bieten wir anerkennend
auf hohem Niveau eine niederschwellige Grundversorgung in den
Bereichen der Inneren Medizin und der Unfallchirurgie – für den
ganzen Landkreis und übergreifend für die breite Region.

Der Schlüssel für den Erfolg dieser kleinen Klinik ist wohl in einem
einzigartig gut zusammenwirkenden Team von Chirurgie,
Anästhesie, Innere Medizin, Pflege, Schmerzzambulanz und allen
Funktionsbereichen dieses Hauses zu finden. Genauso mit den
Niedergelassenen, den einweisenden Ärztinnen und Ärzte.

Trotz der jüngst auf unser Haus einwirkenden Widrigkeiten
(Chefarztwechsel, Corona-Pandemie) ist es gelungen,
außerordentlich viele Patienten endoprothetisch zu versorgen. Das
wird auch überregional als ein Zeichen für die hohe Qualität der
Versorgung unserer Patienten wahrgenommen und übertrifft bei
weitem viele Kliniken in der gesamten Region Allgäu/Oberschwaben.
Darüber dürfen wir alle sehr stolz sein!

Wie Ihnen vermutlich bekannt ist, konnte sich das wirtschaftliche
Ergebnis dieses Hauses auch in den schlechten Jahren der
Vergangenheit erstaunlich gut abbilden. Die Gelenkchirurgie ist und war – und könnte auch
künftig – der wirtschaftliche Garant dieser traditionsreichen Klinik sein!

Abteilung für
Chirurgie

Endoprothetikzentrum
Oberschwabenklinik



endoCerl
ZERTIFIZIERTE KLINIK

Chefarzt
Prof. Dr. med. Jörn Zwingmann
Facharzt für Orthopädie
und Unfallchirurgie,
spezielle Unfallchirurgie
spezielle Orthopädie

Sekretariat
Telefon: (07524) 997-241
Telefax: (07524) 997-250
info@oberschwabenklinik.de

Zentrale/Vermittlung:
Telefon: (07524) 997-0

Dr. med. H. Gehring
Oberarzt
Arzt für Chirurgie, Orthopädie,
Unfallchirurgie und spezielle
Unfallchirurgie

G. Barth
Oberarzt
Arzt für Chirurgie, Unfallchirurgie
Und spezielle Unfallchirurgie
Zertifizierter Fußchirurg

A. Stütze
Oberarzt
Arzt für Orthopädie und
Unfallchirurgie

C. Brugger
Oberarzt
Facharzt für Orthopädie,
Unfallchirurgie und spezielle
Unfallchirurgie

Neben der großen Erfahrung und hohen fachlichen Kompetenz sind es aber gerade die sogenannten „weichen Kriterien“ wie familiäre Atmosphäre, kurze direkte Wege sowie beachtlich gelebter Patientenzugewandtheit aller hier Arbeitenden, was die Patienten dankbar zu schätzen wissen.

Gerade während der Corona-Pandemie haben sich diese Vorzüge der kleinen aber höchst leistungsfähigen Klinik in Bad Waldsee bewährt.

Wir stimmen zu, dass Doppelt bzw. 3fach Vorhaltungen in einem Klinikverbund nicht der gebotenen Wirtschaftlichkeit entsprechen.

Daher wäre es folgerichtig, die Orthopädie bzw. die Endoprothetik an dem Standort zu konzentrieren, an dem schon bislang diese Eingriffe mit hoher Qualität, Quantität und großer Akzeptanz seitens der Patienten und ihrer Zuweiser durchgeführt werden. Und dem die beständige Verlässlichkeit und das Vertrauen mit übergestellt. Eben auch so, wie es bereits in einem Gutachten von 2012 den damaligen Entscheidungsträgern zur Stärkung eines überregionalen Standortes für die Gelenkchirurgie in Bad Waldsee vorgeschlagen worden war!

Ob ein geplanter Standortwechsel aller elektiven Gelenkeingriffen nach Wangen und bekanntermaßen spezialisiertes Personal einfach so nach Wangen verschieben ließe. Es könnte auch ein empfindlicher Verlust von Patienten und Personal resultieren. Wollen wir das?

Ein so gewollter Orthopädie/Endoprothetik Standort in Wangen würde im Gegenzug zudem mit allen Konsequenzen das „Aus“ der klinischen Akutversorgung für das württembergische Allgäu bedeuten. Ist das im Sinne der Bevölkerung?

Deshalb rufen wir Sie als unsere Kreisrätinnen und Kreisräte auf, das neue medizinische Konzept der OSK kritisch zu überdenken. Bitte beteiligen Sie an Ihren Überlegungen auch das bewusst in Auftrag gebrachte und installierte Gutachten von 2012. Dieses ergänzend mit einer Inneren Abteilung nebst Akutgeriatrie und geriatrischer Klinik mit hinreichend rentablem Bettenbedarf und großem Zuspruchspotential bei Niedergelassenen und Patienten.

Stärken Sie mit Ihrer Entscheidung einen hochbewährten Klinikstandort unserer Region, belassen sie die Endoprothetik in Bad Waldsee!

Danke

Mit freundlichen Grüßen

Anreas Hessdörfer
Betriebsratsvorsitzender
Stellvertretend für den Betriebsrat

Die Belegschaft der
OSK Bad Waldsee